
КЛАДБИЩА ОПУТАЮТ «ПАУТИНОЙ». На
всех мемориальных кладбищах Москвы бу-
дет создана электронная база данных захо-
ронений. Об этом на открывшейся в среду,
6 октября, XII международной похоронной
выставке сообщила заместитель руководи-
теля Департамента потребительского рынка
и услуг Людмила Коржнева. Придя на клад-
бище, где установлен специальный компью-
тер, можно будет получить исчерпывающие
сведения о том или ином захоронении. Род-
ственникам умерших такая информация бу-
дет предоставляться бесплатно, а посторон-
ним лицам - на условиях, оговоренных ад-
министрациями кладбищ.

СВЕРХУ ВИДНО ВСЕ... ГИБДД будет уп-
равлять транспортным потоком, в том
числе бороться с пробками на магистра-
лях и дорогах города, с помощью дири-
жаблей. Такое решение приняли в четверг,
7 октября, городские власти, сообщил ин-
формационный центр правительства Мо-
сквы. Уже в конце октября в небе над сто-
лицей появятся 5 аэростатов.

РЕЧНИКИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ. За шесть ме-
сяцев навигации-2004 услугами флота Сто-
личной судоходной компании (ССК) вос-
пользовались более миллиона пассажиров,
что полностью соответствует оптимистиче-
скому прогнозу перед началом сезона. Об
этом в пятницу, 8 октября, заявил началь-
ник флота ССК Евгений Власов. На даль-
нейшее повышение качества обслуживания
пассажиров нацелена уже начавшаяся под-
готовка судов ССК к навигации-2005.

«ЗЕЛЕНЫЙ» ДЕНЬ В КУЗЬМИНКАХ. В
усадьбе «Влахернское-Кузьминки» (ЮВАО)
в субботу, 9 октября, прошел городской
праздник «Экологическая безопасность
сегодня – гарантированное завтра». Его
организаторы – правительство Москвы,
префектура ЮВАО, Московская лига за-
щиты животных. Праздник завершился
церемонией награждения лауреатов пре-
мии мэра Москвы в области охраны окру-
жающей среды.

Василий
ТИХОНОВ
ученик
специальной
(коррекционной) 
школы-
интерната № 5

На днях в Федерации мира и согла-
сия (ФМС - международная непра-
вительственная организация, пра-

вопреемница Советского комитета защи-
ты мира. - Ред.) был урок «Нетерпение к
злу и насилию. Учитесь делать добро».
На этом уроке московские школьники
подписали обращение ко всему миру
«Детство мира, добра и согласия». Я то-
же поставил свою подпись под словами:
«Мы, дети разных национальностей, го-
ворим «Нет!» террору, этому фашизму
ХХI века. Мы не хотим, чтобы в наших
сердцах и душах поселился страх, мы не
хотим, чтобы разрушались наши школы
и дома. Мы хотим жить в безопасном ми-
ре без войн и террора. Мы обращаемся к
мировой общественности с призывом:
«Остановите террор и экстремизм!»

После того как взорвали школу в Бес-
лане, все мы стали другими. Когда мы с
мамой смотрели телевизор и читали га-
зеты – плакали. А в интернате с ребята-
ми написали открытки пострадавшим
детям и отправили в Беслан. Писали, не
зная имен, просто - «дорогой друг». Же-
лали побыстрее выздоравливать и быть
осторожнее на улицах. Мне кажется,
Беслан научил нас делать добро. В шко-
ле мы стали чаще выручать друг друга
из беды, поддерживать, жалеть.

И на улице мы теперь более внима-
тельны. Уже не будем поднимать с зем-
ли чужую ручку или игрушку. Если ви-
дим подозрительного человека, говорим
об этом взрослым и держимся от него
подальше.

А с ребятами разных национально-
стей, которые учатся вместе с нами, мы
поддерживаем хорошие отношения. На-
пример, у меня есть друзья - Туркель,
Дамир, Марат. Конечно, иногда мы де-
ремся, но никогда не станем оскорблять
мальчишек другой национальности. Я
могу сказать одно: надо всем народам
объединиться, чтобы найти и посадить в
тюрьму всех недобитых террористов.
Очень хотелось бы через вашу газету
поддержать родителей пострадавших
детей. И сказать тем, кто носит траур:
«Мы очень вам сочувствуем. Мы с вами.
Мы тоже ваши дети. Сиротам в детских
домах так нужны мамы!» 

Все дети любят мечтать. Теперь, когда
я вижу падающую звезду, я больше не
загадываю желание ни о крутом плеере,
ни о велосипеде. А про то, чтобы не бы-
ло терактов.
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Тамара ПЕТРОВА,
старшая по дому, ЮАО:
- Мне кажется, районные да и окруж-
ные власти должны были бы периоди-
чески встречаться со старшими по до-
мам и подъездам, рассказывать о пози-
тивном опыте, который пригодился бы
в нашей работе. Я считаю, в каждом
московском районе при управах нужно
создать советы старших и наделить их
определенными полномочиями.

Евгения ИВАНОВА,
старшая по 2-му подъезду 
корпуса 1007, ЗелАО:
- Два года назад от имени жильцов на-
шего дома я обратилась в управу рай-
она Панфиловский с просьбой о ре-
монте в подъездах и на лестничных
площадках. Просьбу нашу выполнили
и подъезды замечательно отремонти-
ровали, а мы, в свою очередь, завери-
ли власти, что будем сохранять чисто-
ту и порядок в доме. Прошло два года,
а в подъезде будто бы вчера делали
ремонт. Так что у нас власти отклика-
ются на просьбы жителей, если и мы
стараемся сохранить жилой фонд.

Екатерина КЛЕСОВА,
старшая по дому,
Басманный район, ЦАО:
- Мы больше привыкли полагаться
на свои силы. Но сейчас, осенью, на-
до провести подрезку деревьев. Кро-
ны слишком затеняют двор, цветы
плохо растут. Хорошо бы, если бы
ДЕЗу выделили на это средства.
Только за счет активности жильцов
этот вопрос не решить: нужны разре-
шения, согласования, порубочный
билет...

Галина МАРКИДОНОВА,
старшая по подъезду 
д. 25, Шипиловская ул.:
- Давно назрела нужда в централи-
зованной городской или районной
справочно-информационной служ-
бе для старших по домам и подъез-
дам. Соседи порой такие каверзные
вопросы задают - не знаешь, что и
ответить. Мы должны быть более
подкованы в вопросах жилищного
законодательства и др. Не мешало
бы иногда организовывать для нас
занятия, семинары - что-то вроде
ликбеза. Хорошо, что этот пробел

восполняет наша газета «Москов-
ская среда».

Елена КРАСИКОВА,
старшая по подъезду, САО:
- Помощь власти сегодня нужна нам не
столько в благоустройстве подъездов и
дворов, сколько в сохранении уже сде-
ланного. В нашем дворе, например,
многочисленные компании молодежи
бездумно разрушают сделанное. Нес-
колько раз по просьбе жильцов я вызы-
вала милицию, но там на такие незначи-
тельные нарушения даже не реагируют.

Дина ГРИГОРЬЕВА,
старшая по подъезду, ЮВАО:
- Мы имеем право не ждать и просить, а
требовать помощи. Но только в том слу-
чае, когда сами работаем активно. Об
этом говорит мой опыт старшей: пока
мы только жаловались на то, что у нас
грязно, опасно, ничего не менялось. А
вот когда мы пришли в ДЕЗ с конкрет-
ными предложениями оборудовать по-
мещение для консьержа и с небольши-
ми деньгами, которые собрали сами
жильцы, дело сдвинулось с мертвой
точки.

Александр БУЛАНОВ,
председатель домового 
комитета, ЗелАО:
- Прежде всего необходимо хотя бы не-
большое финансирование со стороны
властей. Я являюсь старшим по дому с
1999 г. и могу сказать, что работать с
жителями достаточно сложно, работа
эта должна хоть как-то оплачиваться. И
еще: в некоторых домах Зеленограда
жители даже не знают, есть ли у них
старший по дому или подъезду, поэто-
му необходимо где-то опубликовать
списки этих людей.

Фархад ИНАГАМОВ,
старший по дому 21 
по ул. Берзарина, СЗАО:
- Часто приходится со своими просьба-
ми обращаться и в префектуру, и в мэ-
рию. Хотелось бы, чтобы этот процесс
общения был полегче, чтобы местные
чиновники проявляли заинтересован-
ность в том, чтобы сделать территорию
благоустроенной и красивой. Например,
мы три года добивались обустройства
спортплощадки во дворе! В итоге пло-
щадку сделали, а на спортснаряды, го-
ворят, денег нет.

КАКАЯ ПОМОЩЬ ОТ ВЛАСТЕЙ НУЖНА
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
КОМПЛЕКСА ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ

ГЛАВНЫЙ РЕЗЕРВ
БЕЗОПАСНОСТИ -
МЫ САМИ 3
НАД НАМИ КАПЛЕТ 10
БЕЛЫЙ АРХИПЕЛАГ
СТАЛИНА 16
КАПКАН 
ДЛЯ НЕЛЕГАЛА 17
ГОЛУБИ 
НА ПУШЕЧНОЙ 18
МЕНЯЮ ПЫЛЬ 
НА КИЛО 
ФИТОНЦИДОВ 20

ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ХОЧУ НАУЧИТЬСЯ
ДЕЛАТЬ ДОБРО

Столичные власти ведут борьбу с автолюбителями, пар-
кующими свои авто в местах, предназначенных для ос-
тановок общественного транспорта, и тем самым пре-

пятствующими свободной, а главное - безопасной посадке и
высадке пассажиров. 

Показать, как это происходит, мы попросили заместителя
директора ГУП «Мострансконтроль» Михаила Белоусова.
Эта организация занимается эвакуацией машин-нарушите-
лей на штрафстоянки. 

Отправляемся на юго-запад, откуда поступил очередной
вызов грузовичка-эвакуатора от инспектора ГИБДД. Только
он имеет право определять, что тот или иной автомобиль
подлежит эвакуации. Сотрудники Мострансконтроля не
вправе делать этого самостоятельно, хотя, честно говоря,
наделить их этим правом не мешало бы. В этом случае оста-
новки удалось бы разгрузить значительно быстрее. 

Юго-Запад. 11 часов утра. Поток автомобилей напомина-
ет бурные струи Арагвы и Куры. Кавалерия, состоящая из

«газелей», отчаянно рвется вперед с «шашками наголо».
Владельцы самоуверенных джипов поливают пулеметной
бранью неповоротливую тяжелую пехоту - МАЗы и КамАЗы.
К остановке пытается подъехать автобус. Тщетно! Площадка
занята легковыми автомашинами, несмотря на то что желтая
зигзагообразная линия категорически запрещает парковку.
Автобус вынужден остановиться чуть ли не посередине до-
роги. С трудом и с вполне оправданными в данной ситуации
солеными выражениями, протискиваясь сквозь строй ма-
шин, пассажиры устремляются к автобусу. 

- Ну вот, нарушения налицо, - говорит Белоусов, - можно
смело забирать пяток-другой машин. 

Подъезжает эвакуатор. Инспектор ГИБДД указывает авто-
мобиль-нарушитель, сообщает по рации в дежурную часть
его номер:

- «Харитон», «Мария», пять-два-восемь. На штрафстоянку.
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